



皆さんは、この地域のまちづくりに参考にしていただけます。

今年度は、役員改選が行われましたので、本渡まちづくり協議会の委員研修も兼ねて実施する予定です。

昨年度は、「笑顔と元気の講演会」をテーマに、福岡市から講師をお迎えして講演会を開催します。ひとりでも多くの方にご参加いただき、参加された皆さんで本渡地域あるいは、自分の地区的まちづくりについて考えていただき、機会を創りたいと思います。ぜひご近所の方やお友だちを誘ってご参加ください。

平成24年度の収支予算

収入	
予算額	16,994,500円
○市からの交付金	16,686,000円
○参加者負担金など	150,000円
○繰越金	158,368円

支出

予算額	16,994,500円
△運営費	278,400円
△事業費	1,890,600円
○まちづくり人材育成事業	602,800円
○まちづくり研修事業	780,800円
○まちづくり講演会	202,000円
○まちづくり協議会だより発行 (年2回)	305,000円
△地区振興会活動費	14,735,000円
※本渡地区内10の振興会の活動費	
△予備費	90,500円

平成23年度の収支決算

収入	
決算額	16,971,401円
○宝島づくりパートナーシップ 推進交付金	16,686,000円
○参加者負担金など	141,000円
○繰越金	144,240円
○雑入	161円

支出

決算額	16,813,033円
△運営費	216,259円
△事業費	1,861,774円
○まちづくり人材育成事業	592,824円
○まちづくり研修事業	796,996円
○まちづくり講演会	196,779円
○まちづくり協議会だより発行 (年2回)	275,175円
△地区振興会活動費	14,735,000円
※本渡地区内10の振興会の活動費	
△次年度の繰越額	158,368円

皆さんには参考にしていただけます。

今年度は、役員改選が行われましたので、本渡まちづくり協議会の委員研修も兼ねて実施する予定です。

まちづくり講演会

本渡地域内の振興会が一堂に会し、地域の実情と課題を再認識するとともに、共通認識を深めることにより、地域のまちづくりのあり方を見出すことを目的として、講演会を開催します。

昨年度は、「笑顔と元気の講演会」をテーマに、福岡市から講師をお迎えして講演会を開催しました。本年度も、元気が出る楽しい講演会を開催します。ひとりでも多くの方にご参加いただき、参加された皆さんで本渡地域あるいは、自分の地区的まちづくりについて考えていただき、機会を創りたいと思います。ぜひご近所の方やお友だちを誘ってご参加ください。

まちづくり研修事業

まちづくり研修事業は、地区振興会などで随時お知らせする予定ですので、皆さんに参考にしていただけます。

まちづくり講演会が発行する紙や各地区振興会が発行する

まちづくり研修事業は、地

区振興会などで、気つきや発見、

かがでしょうか。

その他、まちづくり協議会

だよりの発行(年間2回)、ま

ちづくり講演会を計画してい

ます。それぞれの情報は、本

らせする予定ですので、皆さ

んの参考をお待ちしていま

す。

まちづくり研修事業

まちづくり研修事業は、地

区振興会では、地区

の挑戦、子どもと高齢者の交

流や生きがいづくり事業な

ど、さまざまな地域の特色に

あつた活動が、地区の方々の手で取り組まれています。そ

のよくな地区におじゃまして、お互いに意見交換を行い、今

3回、市外(視察)研修を1回

平成24年度は、市内交流を

とを目的にしています。

訪問先の振興会では、地区

の課題解決に向けた取り組

人材育成事業

今年で4年目となる事業

で、本渡地域におけるまちづ

くりを推進する人材の発掘と

育成を目的として、県内外の

先進地を訪問し研修を行うも

のです。「何かやりたい」「何

かしなくては」と思っている

皆さんのお願いを参考に

していただく事業です。

計画しています。

よろしくお願いします。

まちづくり

平成23年度の事業報告では、昨年度実施した人材育成事業やまちづくり研修事業などの報告を行う中で、「人材育成」の重要性を再確認し、引き続き平成24年度においても、「ひとづくり」を盛り込んだ各事業を継続して実施することで承認されました。

本年度も、まちづくり研修、人材育成研修など、「ひとづくり」を中心とした事業を計画しております。本渡地域のまちづくりは、本渡地域にお住まいの皆さんのが主役です。

平成23年度の事業報告では、昨年度実施した人材育成事業やまちづくり研修事業などの報告を行う中で、「人材育成」の重要性を再確認し、引き続き平成24年度においても、「ひとづくり」を盛り込んだ各事業を継続して実施することを認められました。

研修に参加して、地域づくりをより身近に感じてみてはいかがでしょうか。

その他、まちづくり協議会だよりの発行(年間2回)、まちづくり講演会を計画している

紙や各地区振興会が発行する

まちづくり研修事業は、地

区振興会などで、気つきや発見、

かがでしょうか。

その他、まちづくり協議会

だよりの発行(年間2回)、ま

平成24年度の事業計画と事業収支予算を審議

6月27日、本渡まちづくり協議会を開催し、平成23年度の事業報告と事業収支決算の報告、平成24年度の事業計画と事業収支予算について協議しました。

また、本年度は役員改選(任期2年)が行われ、新しく会長に中川竹治氏(再任)、副会長に龍石昭好氏(再任)、また監事に井上弘之氏(再任)と江崎昌代氏(新任)が満場一致で選任されました。

また、本年度は役員改選(任期2年)が行われ、新しく会長に中川竹治氏(再任)、副会長に龍石昭好氏(再任)、また監事に井上弘之氏(再任)と江崎昌代氏(新任)が満場一致で選任されました。

地域を輝かせるために… まず、一人ひとりができることから!

～平成24年度まちづくり協議会を開催～

本渡まちづくり協議会委員

(敬称略)

役職	氏名	備考
会長	中川 竹治	地域づくり団体
副会長	龍石 昭好	地区振興会長
監事	井上 弘之	公募
監事	江崎 昌代	公募
委員	海江田 雅靖	地区振興会長
委員	池邊 哲夫	地区振興会長
委員	船元 聖代	地区振興会長
委員	赤石 良一	地区振興会長
委員	浦田 義孝	地区振興会長
委員	富安 英猛	地区振興会長
委員	鬼塚 邦照	地区振興会長
委員	鶴田 正人	地区振興会長
委員	洲崎 豊裕	地区振興会長
委員	寺澤 静子	文化関係
委員	三浦 久	体育関係
委員	田中 大地	経済団体
委員	國武 裕子	観光関係
委員	宮崎 淳二	産業関係
委員	甲斐田 絹子	高齢者福祉
委員	田口 珠代	子供育成・青年団体



ソフトボール競技のようす

楠浦の眼鏡橋から地域活性化へ

楠浦地区振興会 会長 鬼塚 邦照
市交付金事業を活用して県指定文化財『楠浦の眼鏡橋』周辺の耕作放棄地を整地、遊歩道等を整備し、花を栽培して地域の活性化につなげようと、まちづくり部会員によって取り組まれています。平成23年秋にはコスモス、平成24年春には菜の花が一面に咲き誇り、楠浦の眼鏡橋と共に情緒ある景色を演出してくれました。また、楠浦の眼鏡橋フォトコンテストやよかとこスタンプラリー大会を通じて、楠浦の魅力を市内外に発信しようと取り組んでいます。

春の一大イベント

下浦地区振興会 会長 富安 英猛

下浦町では、毎年5月ごろにスポーツ大会を開催しています。これは下浦地区振興会スポーツ健康部会により、広く町民にスポーツを普及し、町民の健康増進とスポーツ精神の高揚を図り、明るい町づくりに寄与することを目的に毎年開催しており、今回（5月27日）で30回目の開催となりました。例年「ミニバレー」「ソフトボール」「グラウンドゴルフ」「少年柔道」の4種目を行い、毎年400人前後の参加がある下浦の春の一大イベントです。

現在は来年に向けて、チームの登録人数等の関係により、参加が難しい方のため、ニュースポーツの競技導入を部会長を中心として検討しているところです。今後も40回、50回と続いてほしい地域行事です。



ほんどの
振興会は
「元気」
ババ!

寺子屋体験を実施！

本町地区振興会 会長 鶴田 正人

5月18日・19日にかけて本町小学校4・5・6年を対象とした1泊2日の「寺子屋体験」を



「第15回スポーツフェスタINさいつ」を開催！

佐伊津地区振興会 会長 洲崎 豊裕

6月10日、「スポーツフェスタINさいつ」を佐伊津グラウンド等で開催しました。これは住民の親睦と融和を図るために、ソフトボール・ミニバレー・グラウンドゴルフ・サッカーPKの4種目を同日に開催しているもので、今年で15回目。競技には、子どもから高齢者まで多くの参加者が大いに盛り上がりました。

日ごろの運動不足からか思わず珍プレーで大爆笑に包まれる場面が多くありました。グラウンドゴルフ競技は、常に練習をされている参加者が多いか、好プレーの続出で感嘆の声が多くあがっていました。大会終了後の打ちあげでも



かかしの顔作り教室のようす

かかしの顔づくり!!

宮地岳地区振興会 会長 龍石 昭好

7月12日、これまで宮地岳町の一部の方で行っていたかかし作りを、町全体に広めることを目的に、地区振興会地域づくり部会主催でかかしの顔作り教室を開催しました。かかし作りに興味のある町民15人を前に、これまでかかしの顔作りをほぼ1人で行って来た碓井公民館長が講師となり、手取り足取り教えていただきました。顔作りは、大きく分けて①発砲スチロールを顔の形に削り出す、②削りだした顔に和紙をはる、③色付けをする、の3行程があり、この日は①の作業を行いました。参加者からは、「思っていたより難しい」「完成するのが楽しみ」という感想が出ました。今後も顔作りの続きや、休み中には小学生と高齢者で体作りを行います。来年の展示をお楽しみに!!

各地区の旗に
致しまして選手宣誓
でがんばるぞー!!

グラウンドゴルフ大会を開催！

本渡南地区振興会 会長 海江田 雅靖

5月27日、本渡運動公園陸上競技場で本渡南地区グラウンドゴルフ大会を開催しました。当日は絶好のグラウンドゴルフ日和に恵まれ、24チーム・136人の選手の皆さん、日ごろの練習の成果を十分に發揮されました。チーム戦の部では昨年に引き続き南区（南寿楽会B）が2位に6点差をつけ、見事に優勝しました。

この大会は平成18年に地区振興会の発足を記念して開催し、今回で7回目を迎えました。年々参加者も増え、本渡南地区的恒例行事として定着しつつあります。今後も開催目的である、「地域住民の親睦と融和」をより一層深められるように、取り組みを続けていきたいと思います。



大会のようす

約2,600人が清掃活動に汗！

本渡北地区振興会 会長 池邊 哲夫

6月10日、「北地区クリーン活動」を本渡北地区全域で実施しました（一部の区は5月27日に実施）。

これは、市主催で行われてきた市民・青少年一日一汗運動を、地域住民の交流や環境美化意識の高揚などを図ることを目的に、本会などの主催により引き続き実施しているものです。

当日は、梅雨入りの発表により天候が心配されましたが、晴れ間ものぞく日和となり、同活動には子どもから高齢者までの約2,600人が参加。早朝から、住民の皆さんは楽しい会話をしながら、道路・河川沿いの除草やゴミ拾い、公園や自治公民館の清掃などに汗を流していました。今後も、このような活動を通して、快適で住みよいまちづくりをより一層推進していきたいと思います。

きた」と参加した子どもたちは満足そうにしていました。

今後も、亀場町で育つ「亀っ子」たちに年中行事、地域行事を伝えるとともに、おとなと子どもの交流の場をつくり、安心して生活できる環境づくりを目指していきます。



『平成24年度第7回志柿町総合球技大会』

～スポーツを通じた住民相互の親睦と融和を目指して～

志柿地区振興会 会長 浦田 義孝

6月10日、平成24年度第7回志柿町総合球技大会を開催しました。瀬戸小学校グラウンドでグラウンドゴルフ競技、本渡東中学校グラウンドでソフトボール競技、同体育館でミニバレー競技が開催され、3競技で450人を超える多くの参加があり、熱戦が繰り広げられました。

梅雨真っ只中の奇跡的な晴れ空の下、大きな事故もなく、盛会のうちに無事終了することができました。



ソフトボール競技のようす

夜空に響く地域の輪

柳宇土地区振興会 会長 赤石 良一

柳宇土町では、昨年、町民の交流と町のPRを目的に、町民総出で天草ハイヤ道中踊りに参加しましたが、本年は町民の交流とPRに併せ地域間交流を目的に、宮地岳町の方といっしょに総勢80人で参加しました。山車には、今や宮地岳町の代名詞である“かかし”を用いて、昔は盛大に開催されていた夏の風物詩「盆踊り」のようすを再現しました。

法被・浴衣を着て櫓の上で踊るかかしたちに負けじと、子どもからおじいちゃん・おばあちゃんまで笑顔を忘れず最後まで踊りつけました。そして見事、山車大賞を受賞することができ、町民の皆さんにとってもすばらしい一夜になりました。

今回の目的である“地域間交流”が柳宇土町・宮地岳町だけでなく、天草市全体に広がればと考えています。